



# ANA

## CAPACITA A GOBIERNOS LOCALES PARA PREVENIR DESASTRES EN LA CUENCA DEL HUALLAGA

La Autoridad Nacional del Agua (ANA), a través de la AAA Huallaga y el ALA Tarapoto, capacitó a funcionarios de los gobiernos locales de San Martín y Lamas en la identificación de puntos críticos en ríos y quebradas vulnerables.

Durante la jornada se abordó la elaboración de fichas técnicas referenciales, que permiten planificar acciones preventivas como limpieza de cauces, construcción de diques y protección de márgenes. Esta información es clave para reducir riesgos y proteger a la población ante eventos hidrológicos extremos.

El evento contó con la participación de municipalidades distritales y provinciales, así como de la Secretaría Técnica del Comité de Subcuenca Mayo. La ANA reafirma así su compromiso con la seguridad y la gestión articulada del riesgo en la cuenca del río Huallaga.



SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ SUBCUENCA MAYO

## COMPROMETIDOS CON LA GESTIÓN AMBIENTAL DE NUESTRA PROVINCIA



La Secretaría Técnica del Comité de Subcuenca Mayo participó activamente en la Primera Sesión Ordinaria del Consejo Ejecutivo Ambiental Provincial de Moyobamba (CEAP-M), un espacio clave de coordinación y concertación sobre temas ambientales y de recursos naturales que impulsa el desarrollo sostenible de nuestra provincia.



Durante esta importante sesión, se expusieron los principales avances de la Municipalidad Provincial de Moyobamba en la implementación del Plan Local de Cambio Climático, así como otros instrumentos de gestión ambiental que buscan fortalecer las capacidades institucionales en la lucha contra los efectos del cambio climático y la protección de los ecosistemas.

El encuentro contó con la participación de representantes de las municipalidades distritales, así como de diversos actores estratégicos del territorio, quienes reafirmaron su compromiso con un trabajo articulado, integral y sostenido en favor de una gestión ambiental responsable.

Desde la Secretaría Técnica del Comité de Subcuenca Mayo, reiteramos nuestra voluntad de continuar promoviendo espacios de diálogo, planificación y acción conjunta que contribuyan a una Moyobamba más resiliente y sostenible.

## BOSQUE DE PROTECCIÓN ALTO MAYO - SERNANP



### BPAM IMPULSA LA CONSERVACIÓN CON ARTE, EDUCACIÓN Y CIENCIA CIUDADANA

El Bosque de Protección Alto Mayo (BPAM) ha desarrollado diversas actividades para fortalecer la conservación ambiental en la cuenca del río Mayo. Entre ellas destaca la inauguración del mural Origen del Río Mayo en Rioja, que promueve el valor de la biodiversidad local.

Asimismo, participó en la Feria Ambiental por el Día Mundial del Agua en Moyobamba, llevando mensajes educativos a estudiantes sobre la importancia del recurso hídrico.

En el festival Achórate por el Mono Choro de Cola Amarilla, el BPAM promovió la protección de esta especie y su hábitat junto a instituciones y colectivos.

Finalmente, en el Global Big Day 2025, se registraron 256 especies de aves, aportando datos clave al monitoreo de la biodiversidad.

Estas acciones reflejan el compromiso del BPAM con la conservación del ambiente y los recursos naturales.



MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE POSIC



## RECUPERACIÓN Y CUIDADO DE LA MARGEN IZQUIERDA DEL RÍO TONCHIMA CON ARBORIZACIÓN, EN EL DISTRITO DE POSIC, PROVINCIA DE RIOJA.

Con el objetivo de recuperar la faja marginal del río Tonchima en el distrito de Posic, se viene impulsando una campaña de arborización y capacitación ambiental con participación de estudiantes y docentes de la I.E. 00547.

La iniciativa es liderada por la ALA Alto Mayo, en coordinación con el Bosque de Protección Alto Mayo (BPAM) y la Municipalidad Distrital de Posic, con el apoyo de Conservación Internacional y la Red de Comunicación de Recursos Hídricos.

Se desarrollarán talleres teóricos y prácticos sobre gestión del recurso hídrico, cultura del agua y técnicas de siembra de especies nativas, con el fin de fortalecer capacidades y fomentar el compromiso con la conservación del ecosistema ribereño.

